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La población
.

extranjera en
la provincia
se quin tu plic a
en diez años
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FRANCISCO sANCHEZ ZAMORANO
--------

. eAolZ.El número de extranjeros

que están empadronados en los
diferentes municipios de la pro.
vincia de Cádiz se ha multiplicado
por cinco en apenas una década,
según refleja el último estudio del
padrón publicado este mismo ve-
rano por el Instituto Nacional de
Estadística CINE).

Estos datos demográficos, que
aún son provisionales a la espera
de aplicar las correcciones preci-
sas, indican que a principios de es-
te año en la provincia de Cádiz ha-
bía empadronados 36.726 extran-
jeros, una cifra que dista mucho
de los 7.381 que estaban inscritos
en los registros oficiales de los di-
ferentes municipios gaditanos a
principios del año 1998.

CRECIMIENTO NOTORIO

La provincia tenía a

principios de año más de

36.700 extranjeros

empadronados, cuando
en 1998 no había ni Z400

Pese a este incremento notorio,
la provincia de Cádiz está aún
muy lejos de convertirse en un lu-
gar preferente para la población
foránea a la hora de elegir un en-
clave del territorio español en el
que asentarse. Para argumentar
esta afirmación, valga el dato de
que hay una veintena de provin-
cias que, en números absolutos,
tienen un mayor número de ex-
tranjeros empadronados que los
que registra el conjunto de los mu-
nicipios gadítanos. Madrid (con
854.232 extranjeros empadrona-
dos a principios de este año), Bar-
celona (664.403), Alicante
(390.577) y Valencia (248.540)
lideran esta clasificación en la

que, además, hay cuatro provin-
cias andaluzas que superan en po-
blación extranjera a Cádiz. Son los
casos de Málaga (217.784), Alme-

ría (115.494), Sevi1la (49059) y
Granada (48.545).

En valores relativos, el 3,04 por
ciento que suponen los extranje-
ros en el global del padrón de la
provincia de Cádiz nada tíene que
ver con otros porcentajes como los
de Málaga (14,38) o, sobre todo,
Almería, donde los foráneos supo-
nen el 17,88 por ciento del total de
los empadronados.

El incremento continuo que ca-
da año viene experimentando el
asentamiento de extranjeros en la
geografía gadítana se hace exten-
sible a la totalidad de las provin-
cias españolas Oandaluzas. En An-
dalucía, por ejemplo, los 526.942
extranjeros que había inscritos a
principios de este año no tienen
nada que ver con los 99.781 empa-
dronados de hace una década, en
concreto en enero de 1998. Por lo

qne respecta al conjunto del terri-
torio español, hace ahora diez
años se contabilizaban 637.085

extranjeros empadronados, mien-
tras que a principios del presente
año ellNE sumaba 4.482.568 fo-

ráneos registrados.
En España los extranjeros supo-

nen ahora el 9,9 por ciento de la
población total, mientras que en
Andalucía este porcentaje se sitúa
en el 6,5 y en Cádiz baja aún más,
hasta el 3,04 por ciento.

En cuanto a los países de origen
de las personas extranjeras empa-
dronadas en los 44 municipios ga-
ditanos, la palma se la 1Ievan el
Reino Unido, Marruecos y Bolivia
que aportan, respectivamente,
6.775, 5.769 Y 3.279 vecinos a la
provincia de Cádiz. Alemanes, ru-
manos, franceses, italianos, ar-
gentinos y colombianos amplían
con entre 1.000 y 2.000 represen-
tantes por cabeza una nómina en
la que aparecen infinidad de paí-
ses de todos los continentes. Como

anécdota valga el dato de que ell
de enero pasado estaban censados
en la provincia de Cádiz dos ando-
rranos, dos macedonios, un geor-
giano, un costamarfileño, un ira-
quí y un libanés.

ENCLAVE ATRACTIVO, PERO SÓLO A MEDIAS

Pese al incremento de los residentesextranjeros en los municipios gaditanos,hay

veinte provincias en España que superan a Cádiz en el número total de foráneos

<P

Dos extranjeros que trabajan actualmente en una hamburguesería de la ciudad de Cádiz, fotografiados esta misma semana.
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EL PROBLEMA DE ENCONTRAR UN EMPLEO

La escasezde huecosen el mercado laboral supone un freno que

impide una llegada masiva de foráneos a la provincia gaditana

UN MOSAICO DE RAZAS Y COLORES

Reino Unido, Marruecosy Bolivia son, por este orden, los principales

paísesde procedencia de la población extranjeraen la provincia

Nikita Rojas. Bolivianoresidenteen El Puertode Santa María.~._---~---------_..

"Apesar de la añoranza,
deseo quedarme aquí"

tuna...", enumeta. Hasta que dio
con una "buena familia andaluza",
que le dio trabajo como asistente
doméstico. Tras ello, hace tan sólo
medio año, volvió a Bolivia para
conseguir el visado de trabajo, con
lo que ha regularizado sus papeles.
Ya no tiene que volver a su país,
pues la renovación la hace desde
aquí.

Afirma sentir cierta nostalgia
por su tierra de origen, aunque por
lo que se entera a través de los me.
dios de comunicación, "veo que si.
guen subiendo los precios y las co.
sas continúan estando mal". "Te.

niendo dos hijas en El Puerto, y un
trabajo estable, mi deseo es que-
darme aquí, a pesar de la añoran-
za", explica orgulloso de sus pro-
pios logros.

Nikita aprecia el tralo que le han
dado los andaluces y no tiene queja
alguna. De hecho tiene muchos
amigos españoles, "aunque gente
mala hay en todos lados". Lo que sí
le hace sentir incómodo son las
condiciones en las que llegan sus
paisanos, por las dificultades que
encuentran para encontrar un tra-
bajo si no tienen los papeles, cons-
ciente de que ElPuerto tiene el pro-
blema añadido de que no hay tra-
bajo de sobra.

-----------
ALE,ANDROBARRAGAN

. ELPUERTO.Los estudios universi-

tarios en Marketing y Publici-
dad que realizó Nikita Rojas en
su país natal, Bolivia, no le sit-
vieton pata conseguir un em-
pleo digno. La situación econó-
mica, social y laboral de Lati-
noamérica no favorece ni si-

quiera a los licenciados, tal yco-
mo él mismo asume. "Te piden
experiencia o necesitas un en-
chufe para trabajar en una bue-
na empresa", explica Nikita, "y
si no, quizás puedas conseguir
un emp1eo en el que te pagan
menos de 100 euros al mes".

Ante estas condiciones, Niki-
ta abandonó Santa Cruz de la

Sierra, la capital económica de
este país sudamericano, y reca-
ló en El Puerto, donde ya esta-
ban su mujer y su primera hija.
Había que buscarse algo mejor.

Ahora ya tiene su situación
legal totalmente regularizada,
cuenta con un empleo estable,
como administrativo y contable
de una empresa española que
exporta mercancías a Inglate-
rra, y su segunda hija, nacida
aquí, ya tiene la nacionalidad
española.

Nikita Rojas.

Pero antes de conseguir una
cierta estabilidad económica y la-
boral en El Puerto, Nikita tuvo que
pasar por todas las vicisitudes que
puede vivir cualquier emigrante
extranjero. Llegó como turista, sin
permiso de trabajo hace tres años y
estuvo un tiempo sin encontrar
empleo.

"Luego comencé a hacer chapu-
ZCLS,como se lIama aquí a los traba-
jos informales, pintando casas, en
la recolección de la uva y de la acei-

--~~----- ¡m,,,'o",""
--------. --- ---~----------

, ~---
EL APUNTE

Hay que tener en cuenta que en
estos dalos oficiales del lNE se
computa sólo a los extranjeros que
están empadronados en los muni-
cipios en los que habitualmente
residen y que no se han nacionali-
zados españoles. Estar empadro-
nado no supone forzosamente que
esa persona cuente con todos los
documentos en regla para residir
en España ya que estar registrado
en un ayuntamiento no es sino
uno de los pasos previos para lega-
lizar luego su situación.

La dificultad intrínseca que pre-
senta la provincia de Cádiz a la ho-
ra de buscar un empleo estable se
presenta como una de las princi-
pales trabas que Impiden una lle-
gada masiva de extranjeros a esta
zona del sur de España. Aún así
son muchos los sudamericanos y
norte africanos que, con el paso de
los años, han logrado hacerse un
hueco en sectores como la hostele-

lÍa, el comercio o la asistencia en
hogares.

En el polo opuesto se encuentra
otro importante grueso de la po-
blación foránea que se caracteriza
por su Uquidez económica y que
ha encontrado en la provincia de
Cádiz, y especialmente en las zo-
nas costeras, el enclave ideal para
iniciar una n~eva vida o, por lo
menos. para compaginarla con sus
lugares de nacimiento. Urbaniza-
ciones como Soto grande (San Ro-
que), Nava Sancti Petri (Chiclana)
y otras de Tarifa, La Janda o El
Puerro han crecido demográfica-
mente con estos asentamientos fo-

ráneos protagonizados sobre todo
por europeos.

--~._------

Enel Campo
deGibraltar
son13.310
Los datos referidos a los muni-

cipios del Campo de Gibraltar
apuntan a que en la comarca
están empadronados un total
de 13.310 extranjeros. La loca-
Udad que cuenta con mayor
número es Algcmas, con
5.021, seguida de La Línea, con
2.725; San Roque, con 2.381;
Tatifa, con 1.054; Jimena, con
] .022; Los Barnos, con 943; y
Castellar, con 164. Por conti-
nentes, los europeos son el
grupo mayoritario residente
en la comarca, con un total de
6.278 personas empadrona--
das. Los procedentes del conti-
nente africano ocupan el se-
gundo lugar, con 4.217, y el ter-
cero está liderado por los ex-
tranjeros que llegaron de Amé-
rica. Asia, con 525 habitantes,
ocupa el último lugar. Parmu-
nicipios, en el caso de Algeciras

, la población extranjera más
: numerosa corresponde" los

marra~uies, que alcanzan la ci-
fra de 3.076 empadronados.

: Por contra, en Los Barrios, Cas-
i tellar, Jimena, 1.a Línea. San

i Roque y Tarifa, los europeos,

: comunitarios o no, oellpan la
mayor parte ele la lista de resi-
dentes extranjeros.

AsilCarlin.Británicoresidenteen LaLínea

gana y no puedes planear nada
por el tiempo", reflexiona.

Este informático llegó a La Línea
con un puesto de trabajo en Gi-
braltar y Jasmine también encon-
tró empleo en el Peñón. Asil señala
que es "dificil encontrar trabajo de
lo mío en la zona pero no en Gi-
braltar, sobre todo con la cantidad
de empresas dedicadas a las
apuestas por internet que hay".

Lo que más le gusta del munici-
pio linense a AsII CarUn es que la
vida "es tranquila y la gente es
muy sociable". "La Línea no tiene
aún el agobio de las grandes ciu-
dades, tiene sus pequeños comer-
cios y su mercado con la gente gri-
tando y un gran movimiento. A los
ingles?.s nos gusta este jaleo".

Aunque este matrimonio está a
gusto en La Línea, no descartan
marcharse algÚn dia al norte de
España "por probar otro sitio". De
momento no tienen hijos, pero
Asil sostiene que cuando llegue
ese día "no me gustaría quedarme
aquí por las indumias de la co-
marca porque no creo qoe sea bue-
no para un niño crecer respirando
este aire"

"EnLondres hay
desgana y aquí la
vida es tranquila"
ESTRELLA BLANCO

. LALlNEA. Asil Carlin nació hace

32 años en Inglaterra pero lle-
va seis residiendo en La Línea

junto a su mujer, Jasmine. Am-
bos dejaron atrás su hogar en
Surrey, a las afueras de Lon-
dres, para empezar una nueva
vida en este municipio, donde
nació la madre de Asil, que de-
cidió volver poco antes de que
su hijo emprendiera el mismo
viaje. EJ motivo que impulsó a
esta joven pareja a vivir en el
sur de España fue, según Asil,
que la vida en Londres es "muy
pesada". "Hay mucho trabajo,
muchos días grises, mucha des-

AsilCarlin.
---~._--._------
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-- - --- ----FelipeMárquez Mateo (PSOE).Presidentede la Mancomunidadde Municipiosde la Bahíade Cádiz.

En la nueva sede de la Mancomunidad de la Bahía, con una vista

magnífica del estadio Ramón de Carranza, el recién reelegido pre-
sidente de este organismo supramunicipal, Felipe Márquez, desborda

ilusión al hablar de los proyectosque quiere poner en marcha a corto
plazo. Y no teme una encerrona por parte de los tres alcaldes del PP
porque el rechazoa su continuidad, dice Márquez, fue "ficticio".

- .-'------ ~- ------------

"El enfrentamiento político en
esta Mancomunidad es ficticio"
------------
FRANCISCO SANCHEZ ZAMBRANO- -

. eAalZ.Las elecciones municipales
han dejado a Felipe Márquez fuera
de los gobiernos de Rotay de la Di-
putación, institución esta Última
en la que ha estado 12 años. En
cambio, ha sido contratado como
personal de confianza en la Cor-
poración provincial y, con el aroyo
de PSOE,IV, Roteños L'nidos, IP y
PSA, ha sido reelegido presidente
de la Mancomunidad de Munici-

pios de la Bahia de Cádiz, un cargo
que asumedesde 200.5.
-Con sinceridad, ¿la Manco-
munidad de la Bahía sirve para
algo?
-Si, claro. Hombre, puede que no
sirva para solucionar problemas
cruciales de cada municipio, pero
si puede contribuir a mancomu-
nar o coordinar servicios y a mejo-
rar la calidad de vida de los ciuda-
danos. ¿Por qué está funcionando
bien el Consorcio de Transportes?
Porque gestiona un servicio, en es-
te caso el transporte interurbano,
que no puede ser asumido por un
ayuntamiento en solitario. Esade-
be ser la razón de ser de esta Man-
comunidad: coordinar servicios y,
así, abaratar los costes que asume
ahora cada ayuntamiento.
-Pero hay otras mancomunida-
des que funcionan mejor...
-Si pero porque gestionan tres
elementos fundamentales como la

basura, el agua y la formación de
trabajadores y parados. Eso aquí
es imposible. Todos los ayunta-
mientos de la Bahía quieren tener
el control de la recogida de basu-
ras, por ejemplo, porque no se fían
de la gestión del otro. A mí me gus-
ta hablar en primera persona y yo,
cuando estaba en el gobierno mu-
nicipal de Rota, tampoco era pro
Mancomumdad. Era receloso de
mis competencias y quería respon'
der ante mis vecinos de lo bueno y
de lo malo de mi gestión. Pero aho-
ra mi percepción ha cambiado y
hay muchas cuestiones y materias
en las que podemos allnar esfuer-
zosdesde la Mancomunidad.
-¿Cuále" son las principales
actuaciones que tiene en mar-
cha o en proyecto la Mancomu-
nidad de la Bahía de Cádiz?

- Lasprincipales cuestiones en las
que podemos participar son el em-
pleo y el turismo. En empleo va-
mos a seguir trabajando en mate-
ria de formación, de manera coor-
dinada con los ayuntamientos, y
creo que tenemos mucho que

Felipe Márquez, en su despacho de la nueva sede dela Mancomunidad,desdeel queseve el estadioCarranza.

SIN MIEDO ALPP

"Este organismo nunca

ha sido un campo de

batalla política y no lo
va a ser ahora. Pondré

de mi parte para

recuperar la unidad"

aportar en las AT1PEsy en el desa-
rrollo de Las Aletas. En cuanto al
turismo, nuestro afán es vender la
imagen de la Bahía como conjunto
y en estesentido hemos dado pasi-
tos como con el equipamiento de
playas. También queremos desa-
rrollar el turismo náuttco, con una
inversión inicial de 12 millones de
euros, que permitirá no sólo dupli-
car los 3.000 atraques actuales, si-
no también dar una alternativa al
turismo de sol y playa, impartien-
do clases de vela, alquilando bar-
cos y aprovechando los parques
naturales y las casas salineras.
También tenemos bastante avan-

CONRAZONDESER

"La Mancomunidad

puede que no resuelva

problemas cruciales

pero puede contribuir a

mejorar la calidad de
vida de los ciudadanos"

zada una ordenanza para la reco-
gida y selección de escombros en
la Bahía, una iniciativa que puede
salir adelante pronto si los ayunta-
mientos la aprueban.
-En 2005 fue elegido usted pre-
sidente por unanimidad pero en
esta ocasión no ha contado eon

el respaldo de PP y PA. ¿Cómo
puede afectar eso a su gestión?
-Creo que la unanimidad de
200.5 visualizaba un intento por
reflotar la Mancomunidad, por
aglutinar voluntades para sacarla
adelante. La división que ha habi-
do ahora viene dada por la preten-
sión del PP, lógica por otra parte,

NUEVO COMETIDO

'Mora podré dedicarme

de lleno a la Bahía y

pienso aburrir a los

alcaldes y a los

concejales con mis

propuestas de futuro"

de hacerse con la presidencia. Este
enfrentamiento es ficticio, está
motivado por la cercania de las
eleccionesgeneralesyandaluzas y
no irá a más.
-Pero por primera vez el pp tie-
ne tres alcaldías en la Bahía y
gobíerna en dos ciudades, mien-
tras que el PSOE sólo tiene Je-
rezo ¿Teme una guerra política
en la Mancomunidad?
-La Mancomunidad nunca hasi-
do un campo de batalla politica y
nocreo que lovaya a ser ahora. Yo
no me he sentido maltratado en
este periodo y vaya poner de mi
parte para que vuelva la unidad.

Es cierto que el PP tiene tres aleal-
des pero los estatutos son claros y
dicen que el presidente es elegido
por la asamblea general, un órga-
no por cierto en el que la mayoría
la tiene el PSOE. Pero ahora lo im-

portante es aunar voluntades y
por eso es justo que el PP asuma la
vicepresidencia primera.
-Lo que sí es cierto es que el
PSOE había aplazado cualquier
debate sobre las mancomunida-

des hasta septiembre pero, en
cambio, agilizó el caso de la Ba-
hía para cerrarlo en julio. ¿Te-
mian un cambio de postura de
Roteños Unidos, que le ha apo-
yado a usted pese a ser socio de
gobierno del PP en Rota?
-No. El proceso se agilizó por-
que, al estar clara la postura de to-
dos los partidos, sabíamos que el
PP no tendría mayoría en la asam.
blea general. Y era necesario rati.
ficarel proyecto del tUrismo náuti.
ea, una iniciativa que no podia es-
perar más. En ningún caso temía-
mos un cambio de postura de Ro-
teños Unidos. En este proceso he
notado la cercanía y el apoyo de
Lorenzo (Lorenzo Sánchez, aleal.
de de Rota). Él es muy listo y le in-
teresaba apoyarme porque el
PSOE gobierna ahora en Madrid,
en Sevilla y en la Diputación.
-Ahora que ya no es diputado
provincial tendrá más tiempo
para dedicarse a la Mancomuni-
dad. ¿Le dolió la decisión de Ca-
baña de no contar con usted?

-Yo llevaba 12 años en el gobier-
no de la Diputación, he disfrutado
mucho al frente de áreas como

Asuntos Sociales o Deportes y me
hubiera gustado seguir. No me
cuesta reconocerlo. Claro que me
dolió no estar en el gobierno pero
soy un hombre de partido, entien-
do perfectamente los motivos por
los que fue elegida otra compañe-
ra y lo asumo con tranquilidad.
-En todo caso usted seguirá en
la Diputación como personal de
confianza. ¿Cómo asume esta
nueva .otapa? ¿No es como bajar
a Segunda División?
-Hubiera sido bajar a Segunda si
sólo me hubiera quedado con esa
responsabilidad. En ese caso, du-
do que hubiera aceptado. Pero
ahora podré dedicarme de lleno a
la Mancomunidad, un cargo, por
cierto, que no está remunerado.
Vaya tener mástiempo para la Ba-
hia y, mientras me dejen, pienso
aburrir a los alealdes y a los conce-
jales con mis propuestas de futuro.
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CONIL SERVICIOS

El Ayuntanriento califica
de "indecente" la
postura de los sindicatos
El equipo de gobierno denuncia que sean los

mismos policías que estuvieron de baja en las

fiestas los que se sumen a las quejas vecinales

REDACCICN

. cADIZ.El equipo de gobierno mu-

nicipal ha salido al paso de las
declaraciones realizadas por al-
gunos de los sindicatos policiales
de la localidad conileña la pasa-
da semana, con las que dicen su-
marse a las quejas vecinales y
mostraT su preocupación por el
funcionamiento de los servicios
que se ofrecen desde el Ayunta-
miento de Conil.

Elequipo de gobierno ha califi-
cado como "moralmente inde-
cente que salgan a los medios de
comunicación los mismos poli-
cias que en los días punta del ve-
rano, sin preocuparles para nada
ni Conil ni los conileños, se han
dado de baja masivamente con el
único ypresunto objetivo de mer-
mar los servicios de seguridad,
cosa que no han podido conse-
guir, gracias al esfuerzo de una
parte de los agentes de la Policia

VILLALUENGA DEL ROSARIO

Local y también de la Guardia Ci-
vil", explican.

El Ayuntamiento no ha dudado
en volver a asegurar, tal y como
lo hizo en el pasado mes de ma-
yo, que los servicios que se ofre-
cen desde la casa consistorial es-

tán garantizados, "a pesar de es-

ACCIONES

El Consistorio ha

trasladado a la Fiscalía

las bajas de los policías

por si fuera constitutivo
de delito

tos comportamientos indignos
por parte de un grupo de poli-
cias".

El gobierno municipal ha que-
rido mantenerse firme en su pro-
pósito de negociar en su momen-
to que, aclaran, será a partir del

FESTEJOS

próximo mes de octubre -cuando
finalice la vigencia del actual
convenio-, con todos los sindica-
tos ycon los trabajadores munici-
pales.

Además, el Ayuntamiento ha
querido ser claro "en que no ad-
mitimos chantajes ante las afir-
maciones de los sindicatos poli-
ciales en las que dicen sentirse
doloridos" y son tajantes a la ho-
ra de afirmar que "quienes se
sienten doloridos son los conile-
ños que son quienes les pagan
con sus impuestos, cuando ven
que 20 policias locales se dan de
baja durante las Fiestas del Car-
men, o cuando ven que algunos
delegados de personal piden ho-
ras sindicales y no asisten al tra-
bajo en fin de semana y cuando
les toca el turno de noche, con-
cretamente tres agentes", expli-
can.

ElAyuntamiento del municipio
conileño ha trasladado el caso de
las bajas masivas de policias a la
Fiscalía por si este fuera consti-
tutivo de delito, debido a que el
50 por ciento de la plantilla no
acudió a trabajar durante las
Fiestas del Carmen, alegando en-
fermedad.

}

Toros de Cuerda en honór a San Roque
. Durante este fin de semana, la localidad de Villa-
luenga del Rosario ha vivido sus fiestas en honor del
patrón San Roque, y sin lugar a dudas ha sido el Toro
de Cuerda la actividad más atractiva y singular de
este pueblo serrano. Dos toros fueron soltados el pa-

sado sábado, uno por la mañana a las doce y media y
otro a las siete de la tarde. Los encargados de la or-
ganización del recorrido del toro por las calles de Vi-
llaluenga fueron los miembros de la asociación Toro
de Cuerda.

SANLOCAR CABALLOS

Concursode
casetasde
apuestas
en el
segundociclo
--~-
F.JAVIER FRANCO

. SANLOCAR.Durante el segundo
ciclo de las carreras de caba-

llos, que se celebrará eljueves,
el viernes y el sábado próxi-
mos, se llevará a cabo el VIII
Concurso Infantil de Casetas
de Apuestas. Los premios serán
excursiones y trofeos cuyo pa-
trocinio corresponde a media
decena de firmas privadas. Los
niños interesados han de ins-

cribirse en la Oficina Municipal
de Turismo.

La Sociedad de Carreras de

Caballos continúa preparando
la segunda serie de pruebas,
que suman 13, con 234 équidos
inscritos. Así, en el Gran Pre-
mio Ciudad de Sanlúcar, que se
disputará el sábado, se ha re-
gistrado "un lote más que inte-
resante compuesto por 25 ca-
bailas". "Con los importantes
premios fijados y la calidad de
los caballos que han sido inscri-
tos por parte de las mejores
cuadras del turf nacional, se es-
pera un brillante segundo ciclo
en el ámbito deportivo", ha
adelantado la sociedad presidi-
da por Miguel Sánchez Delage.

SAN LOCAR COMARCA

Preparan la IX
Feria de
Muestras de
Artesanía
F.J.F. ~-

. SANLÚCAR.Hasta el próximo 14

de septiembre permanecerá
abierto el plazo de inscripción
para participar en la IXFeria de
Muestras de Artesanía del Bajo
Guadalquivir, que se desarro-
llará en la localidad sevillana
de Utrera del 18 al 21 de octu-
bre, coincidiendo con la cele-
bración de su Feria de la Tapa,
cuyo lema es Utrera, saber y sa-
bor.

Los artesanos que estén inte-
resados en participar recibirán
la información precisa en la se-
de central de la Mancomuni-

dad de Municipios del Bajo
Guadalquivir, situada en Lebri-
ja (Sevilla), o a través de la web
de esta institución: www.bajo-
guadalquivir.org.

Como es sabido, las pobla-
ciones gaditanas que forman
parte de la Mancomunidad son
Sanlúcar, Rota, Chipiona y Tre-
bujena.

ROTA ECOLOGIA

El Consistorio
controlará el
volumen de
losbares de
música
ElAyuntamientoadquirirá
unosmódemsparavigilar
los limitadoresde ruidos
de losestablecimientos

REDACCICN

. ROTA.El delegado de Medio

Ambiente, Antonio Alcedo
González, se ha reunido con los
propietarios de los estableci-
mientos de música de la locali-

dad roteña, con el fin de expo-
nerles una de las actuaciones

que se incluyen dentro del pro-
yecto de la Unidad Especial de
Protección Acústica, a través de
la cual el Ayuntamiento de Ro-
ta va a tomar cartas en el asun-
to del control del ruido.

Una de estas actuaciones ha

sido la adquisición de material
y equipamiento destinado al
control del ruido, haciendo de
esta forma una apuesta por ac-
tuar en el volumen que emiten
los bares y pubs de la locali-
dad.

Antonio Alcedo explicó a los
dueños de los bares las caracte-

rísticas de los módems que se

INVERSiÓN

Cercade 24.000 euros

costará instalar los

módems, aunque el
mantenimento correrá

a cargo de los bares

van a instalar a los limitadores
de música de los bares, de ma-
nera que puedan ser controla-
do mediante la Jefatura de Po-
licia Local.

Para poner en marcha esta
iniciativa, el Ayuntamiento in-
vertirá unos 24.000 euros para
adquirir los módems, sin em-
bargo, serán los bares los que
tengan que hacer un contrato
de mantenimiento y correr con
los costes de transmisión.

El teniente de alcalde dele-

gado de Medio Ambiente, ha
insistido en que la Fundación
municipal de Medio Ambiente
viene trabajado en algunas de
las actuaciones y medidas que
se incluyen en el programa que
desarrolla la Unidad Especial
de Protección Acústica, y entre
las que se encuentran la puesta
en marcha de iniciativas for-

mativas destinadas a personal
técnico del Ayuntamiento, con
el fin de que tengan los conoci-
mientos suficientes y actualiza-
dos para actuar en casos de
contaminación acústica.
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ROTA

ElAyuntamiento invertirá 80.000
euros en asfaltar la calle Pico Barro
Las mejoras de esta vía cúyo suelo sigue siendo del albero permitirá la entrada
a los garajes de la zona y la salida de los vehículos a la calle

P. ALÁEZ ROTA----.--
El Ayuntamiento de Rota está lle-
vando a cabo las obras de asfalta-
do. adecentamiento y mejora de la
calle Pico Barro. Este vial. parale-
lo a la calle Reyes Católicos y ubi-
cada junto al polideportivo muni-
cipal Manuel VilJalba. era una de
las dos únicas vias de la localidad
que no estaba asfaltaua.

Estas labores tienen como obje-
tivoseguir trabajado por la imagen
del municipio y por hacer más fácil
la vida a los ciudadanos que tran-
Sitan por estas calles del pueblos
En este sentido. el conoejero dele-
gado de Aremsa. ..TesÚsCorrales.
manifestó en ca¡¡dad do portavoz
del Ayuntamiento que «Rota que
es un puebla que se distingue por
su ordenamiento w'banistico. lim-
pieza y seguridad. no puede pero
mitirse tener tE.a calle como ésta.
que esraba de alt>ero y presentaba
W\ estado en pésimas condiciones».

Para que estas caracteristicas
sigan siendo las que definan al
municipio costero. del Consistorio
ha llegado a un acuerdo con los
vecinos y se hará cargo de esta
calle. Por ello. el equipo de gobier-
!ln municipal llevará a cabo una
!r;,ersión cercana a los 80.000emos

para adecentar esta via.

Mejora del tráfico
Según explicó Jesús Corrales las
obras ya están en marcha. <<porlo
que la mejora tanto en la estética
como en la funcionalidad de esta
calle será una realldad muy prono
to». «Gracias a este proyecto. la
calle Pico Barro quedará total.
mente equipada. facilitando la

FUNCIONALlDAD.. Las obras han comenzado y se espera que la zona quede <<totalmente equipada».

Se trataba de una de
, las dos calles en Rota
i que carecían de

asfaltado
~--~-~

Próximamente, el
Consistorio también

I d ' . I: a ecentara vla es
I paralelos

u_-- - _.-

larización del tráfico en la zona
se evitan los estacionamientos
incontrolados. haciendo de esta
calle. una via más ágil, cómoda y
segura.

Según Corrales. el arreglo de

Las tasas de desempleo vuelven a
descender en la localidad en el mes de julio

entrada y salida a los nwnerosos
garajes que se ubican en este lugar
asi como la salida de los vehiculos
de la calle a través de rampas de
acceso», añadió el delegado.

De la misma forma, con la regu-

---...-- -----.--

Elnúmero de personas paradas ha bajado de
. 68r a 1.574>un 6% menos -- --------

-----
LA voz/ P. A. ROT¡,-. -----.----.---.--

re.scifras de paro en Rota vuelven
~ S2r positivas un mes más. las
'''.sas de desempleo continuó des-
'endiendo de nuevo en julio. Por
':lo e! Consisturio ["la atendien-
:k de forma efectiva d U,," (le los
;r:r.citxues probie",,', qUé demer..
ea;c, pnoiaciúr: ,'oJeoa. Éste es el
'laJ, ofrecido por la portavoz del
E~iÜpO de Gobi"rtlo de Roteños
, " ido' \' Part:do Popular. Maria
'a "or"a]e< qu;e~ informó de
''''~",'''Os r.e los ",untos má3 ctesta
.,lelOSde la Última J>.mtade Gobier.
el' Local. en la que se trataron un
to(.3, de nueve puntos y U'€s urgen-
'Ias.

En concreto, durante el mes de
jlilJO el número de personas desem-
pleadas en la localidad ha bajado
un 6 por ciento. «Hemos pasado de
1.681 parados en junio a 1.574 en
jullo, es decir 10'7personas menos».
explicó la delegada.

Corrales afirmó que. según ¡os
datos proporc1Onados desde ~l Sor
vicio Andaluz de Empleo, Rota es

Rota ha registrado
una de las mayores
bajadas de la
provincia

uno de los municipios de la pro-
vincia de Cádiz en los que más ha
bajado el paro en los últimos
meses.

Según afirmó Corrales, de los
44 pueblos de Cádiz, Villaluenga
es el que menor número de para-
dos posee con un total de 22 pero
sonas mientras que Jerez de la
Frontera es el que más con 17.027
desempleadas. Rota se sitúa en la
posición :1úmero trcinta y uno,
siendo el sector serviolus con 969
desempleados ei que maycr nú!l]c-
ro de parados concentra y la agri,
cultw-a. con 26. el que menos.

Por sexo y edad
Por sexos existen 563hombres ¡,].
crims en el Servirjo Andaluz dt
Empleo frente a las mujeres rote.
l1asque casi duplican esta CllTa.POI
otra parte. en cuanto a las edades.
los parados mayores de 25años son

esta calle supondrá un importan-
te beneficio tanto para los vecinos,
como para el pÚblico en general,
<<yaque se trata de una zona muy
poblada y en cuyas inmediaciones
se encuentra el polideportiVo muni-
cipal Manuel Villalba".

Además del asfaltado de Pico
Barro, el AYuntamiento ya ha arre-
glado los jardines de la zona, y en
próximas fechas está previsto eje-
cutar el adecentado de la calle para-
lela a Pico Barro ubicada en las
inmediaciones de las citadas ins,
talaciones polideportivas.

El alcalde visita
el taller de
empleo' Astarté'
de la Fundación
'AlcaldeZoilo'

LA VOZ ROTA

El alcalde, Lorenzo Sánchez
Alonso, visitó el Taller de
Empleo Astarti! que la Funda-
ción Alcalde Zoilo Ruiz Mate-
as desarrolla en una nave del
poligono industrial.

La primera autoridad. que
estuvo acompañada por el vice-
presidente de la citada Funda-
ción, Felipe Benitez Ruiz-Mate-
os, pudo comprobar los avan.
ces y trabajos que realizan los
alumnos del Taller de Empleo
que esta entidad promociona.

Charla con 105 alumnos

De esta forma. el alcalde con-
versó con algunos de los alwn-
nos de las distintas modalida.
des que se imparten en el cita-
do taller, la directora y el
personal docente, que fueron
explicando sobre el terreno
algunas de las labores, técni-
cas y obras en las que trabajan
los al umnos.

Esta iniciativa, en el que par-
ticipan un total de 24 personas
desempleadas mayores de 25
años, se desarrolla a través de
dos módulos, uno de ellos cen-
trado en la talla de madera, y
otro en la restauración pictó-
rica.Además. el taller de
Empleo, que comenzaba su
andadura en febrero de este
año y se desarrollará hasta
febrero de 2008, también acoge
la especialidad de dorado y
policromado.

Finalmente, el alcalde des,
tacá <daimportante labor y con-
tribución que estos alumnos
están realizando trabajando en
la restauración de ta1Ias y cua-
dros que forman parte del
patrimonio cultw-al de la loca.
lida!!».

E!sector servicios es el que mayor número de parados concentra.

la franja de edad más numerosa j

preocnpante con 1.379 desemplea-
dos. mientras que los menores de
25 años tan sól" alcanzeJllos 1%.

La delegada aiiadió que «son las

mujeres mayores de 2.5ai10s las que

sufren más el paro con 913 desem.

pieadas. seguidas de los hombres
mayores en el mismo :ramo de
,dad con 466.10 siguen las mUjeres
,llenores de 25aiios con 98 y fInal.
mente, los hombres menores de 25
años cien'an la lista c-on97desem-
pleados».
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J. S. Fernández (PSG)
77.988 ~

Sueldos de los presidentes de las diputaciones provinciales y forales

A~d [s;;-ild_~~§.to,e; e1]"'5I

J. R. Gómez (PSG)
Ponlevedra Por determinar

r, O

.

uren~e~ []i.'~"
R. Louzán (PP) .. .

77.988 .

J. L.Baltar (PP)
72_408

. LOS QUE MÁS COBRAN

Barcelona
c:: COrbachn (~SOE)-
Ueida
J G~a~~rt(':~~)

144.200

108.220

Vizcaya
J.L.~~~OI"-"-V)
Girona
~\fi~~LE.ACL
Palencla
E. Martin(PP)

99.540

98.000

97.339

Presidente del Gobierno 89.303
J. L. Aodnguez Zapatero

. LOS QUE MENOS COBRAN

Sevilla
F. Rodriguez (PSOE)

G~adalaJ~ra - --
M. A. Perez (PSOE)

Burgos

V. Orden (PP) -

Córdoba

F. Pulido (PS~E)
Zamora

F. Martine, IPP)

51.936

59.336

59.990

61.336

61.734

Astunas (')

León-
.

' p~I
,

e

.

~cla

El n Burgos
Lca,,':(pp) ~ ~80.920 E

'

. Martín (PP)
.

j
Zamora 97.339

~,

va

,

lIa

.

d

,

olld v'

.

Orden (PP)

"'. IJI"""!!I 59.990

:. k l-.." SeQovla
F. Martinez (PP)

61.734
Salamanca

R. F.Huiz (PP)
70.000

Ávila
J. Santamarta (PP)

72.568

tr:1
.

." Gulpúzcoa

Vizcaya U Ifj
J. L.Bilbao(PNV) ~

99.540 M.Olano (PNV)
90-949

f&]

Álava
,~ ',. X.Agui"e (PNV)
--,,- 92.596

Navarra (')

CantaMa (')

La Aiola (')

~_ia
E. Martinez (PP)

63,639 J,Lamb"" (PSOE)
78.000

Girona

Barcelona ~
~

",

E. Vilert (EGC)

~ 98.000
C. Corbacho (PSC)

144.200

n
Maltorca [fJ

Iblz

,

a

l..'

J.8arceló(PSOE)

(i1

- 63.100

'. ' f';;"

'.' F.Armengol(PSOE)

X.Torres (PSOE) 68.000
66.000

Zaragoza

Uelda

H::ca iI J. Gilabert (EAC)
A,Cosculiuela (PSOE) 108.220

60-80.000

PSOE

PP

Otros

(') Las comunidades
uniprovmales no
tienen diputación

iSLAS

ril
Lanzarote

CANAR

"

iA

,.

S

"",

-
,
'

,

'-
,

'

,

M.Armas (PSOE)

. ,- 75.995

Tenerife ~~- " ;. R. Melchior(CC) .

',

'

76.968 ,

Fuerteventura

M. Cabrera (CC)

~' . 69.566

Gran ~,.' J.M.?erez(PSOE)
Canaria 81.538

;<'-

P)
77.591 A. Gonzáiez (PP)

83.521

Cócere. Totedo

J. M.Tofiño(PSOE)
82.908

J- A. Tova. (PSOE)
68.236

Madrid .l')
liara

M. A- Perez (PSOE)
59.336

~
"

""
",

.

.

n:
.

a

~
J. M. Avita (PSOE)

68.002

[]
Ciudad Real

.,

'; N.d. Lara (PSOE)
l' 72.991

fje
Jaén

~
P. A. Auiz (PSOE)

68.600

Teroel
Tarra90na

~

6
~ Córdoba

v. Cortés (PSOE)
68.236

Sevilla

i F. Pulido (PSOE)

[]
Hu

.

e

.

,v

,.

a

"
',,~,~.' 61.336

;,,~ F.Aodrlguez(PSOE)- ' 51.936

P Gue:;:~J:;SOE) Málaga
CádlznU S. Pendón (PSOE)

F.Goozáiez (PSOE) 89.000
76.000

Murcia(')

F. López (PSOE)
66.000

ti
Almarla

i]
J. C. Usero (PSOE)

79.660

Caslelión J. Poblet (CiU)
A.Arrufat(PSOE) - 92.000

85.000

C. Fabra (PP)
92.400

i
A. Aus (PP)

77.988 rJ
J. J. Aipoll (PP)

72.061

La Palma

i,."

J. L. Perestelo (CC)

. '..' Sólo cobra delaCárnaraAlla

La Gomera

C.Cubeldo (PSOE)
s610colJrad,
la CárneraAn.

~
..
"'l T.Padrón (CC)

Ha,""unoado
El Hierro'- asu sueldo

Losbienpagados
Una decena de presidentes de diputación
supera ampliamente o iguala
el sueldo bruto anual de Zapat('-~

A. MarHnez (PSOE)
62.493

CelestinoCorbacho,al frente de la
Diputación de Barcelona,cobra 144.200
euros, la remuneraciónmás alta

Los gobiernos provinciales son una
fuente de contratación de asesores.
En Almeria hay 52, y 36 en e tellón

F.A.. Barcelona
Hace unos dias el Oamante presi-
dente de la Diputación de Girona.
el republicano Emic Vilert. vio có-
mo los diputados le aprobaban un
aumento de sueldo del 42%, colo-
cando su remuneración anual en
98.000 euros La decisión (que con-
tó con el voto favorable de los
diputados de todos los grupos)
provocó un cierto revuelo. El dipu-
tado JOt'dl Xucia, de Convergen-
cia i Unió. calillcó el hecho poco
menos que de indecente. 98.000
euros, decía Xucla. son muchos
curos, casi 9,000 mas- que lo que
cobra la primera autoridad electa
de Espal,a. el presidente del Go-
hierno. Jose Luis Rodriguez Zapa-
¡. ro. cuyOS emolumentos suman
::.9.303 ,:uro,. exact:nne'1'e. Hasta
diez presidentcs de diputaciones
provinciales (entre un total de 4 1,
mas los tres consejos insulares de
Raleares y los siete cabildos cana-
nos) superan ampliamente o igua-
¡an el sueldo del jefe del Ejecutivo.

Pero el sueldo de Vilert no es.
i1lde lejos. el mas alto quc tiene un
prcsidcnte de diputación provin-
cial. Girona. tras el notable au.

mento. se sitúa en cuarto lugar de
una hipotetica clasificación en la
que el primer puesto corresponde
al presidente de ia Diputaeión de
I),¡rce'on". el sOCialISta Celestmo

Corbacho, cuyo sueldo asciende a
144.200 euros. Una cantidad a la
que hay que añadir, en este caso,
los 87.000 euros como alcalde de
L'Hospitalet de Llobregat, la se-
gunda ciudad en población de Ca-
taluña, según afirmaron fuentes
del propio consistorio. Es decir,
que frente a los 89.303 euros de
Zapatero, Corbacho se levanta
más de 230.000 euros al año.

En segundo lugar, se sitúa el
presidente de la Diputación de

Lleida. el republicano Jaurne Gila-
bert, que mantiene el mismo suel-
do de su antecesor, el convergente
Isidre Gavin: 108.220 euros. Con
Gavin salieron del organismo has-
ta 16asesores, cuyos sueldos surna-
ban un miUón de euros anuaies.
Sus cargos no serán repuestos.

El tercer presidente mejor re-
munerado es el de Vizcaya, Jose
Luis Bilbao, con 99.540 euros. El
quinto es el de Palencia, Enrique
Martin (PP). que se embolsa

97.339 euros. ti continuación se

sitúan los dirigentes de Álava y el
de Cast!,Uón, el polemico Carlos
Fabra. Este caso es relativamente
anómalo, porque los otros dos pre-
sidentes de diputaciones valencia-
nas (AJicante y Valencia) arregla-
ron sus sueldos para no superar
las percepciones del presidente
Francisco Camps. Fabra no sólo
lo supera sino que, además, ha he-.
cho constar que por ese sueldo no
puede reclamársele una dedica-

De profesión,dar consejos
Cuando el pleno dc la Diputa-
ción de Girona aprobó el au-
mento de sueldo de su presiden-
te dio tambien dio luz verde a
la contratación de asesores de

libre designación para cada
grupo con representación. Qui-
zás por eso obtuvo el respaldo
unánime de todos los partidos.
Lo cierto es que las diputacio-
nes son, para decirlo en pala-
bras de un diputado socialista
que prefiere ocultar su nom-
bre, "oficinas de colocación"
donde encuentran acomodo

funcionari", de los partidos o
candidatos no electos.

El mayor número de aseso-
res declarados ('as diputacio-
nes no se dIStinguen por su
transparencia) ha sido detecta-
do en Aimeria (PSOE): hasta
52 personas están contratadas
para dar consejos. En Caste-
Uón, Carlos Fabra (PP) es ase-
sorado por 36 consejeros que
perciben global mente 1.173.000
euros anuales.

En Toledo (PSOE) el núme-
ro de asesores se eleva a 25.
mientras que en Sevilla son
uno menos, 24. A partir de ahí.
el número de contratados de
libre designación no llega, en

ningún easo detectado, ~ la
"'mtena. En H del va hay hasta
18 consejo ros contratados. en
Alicante, 16; en Albacete y Cá-
diz 15.

En el caso de la Diputación
de Valencia, el nuevo presiden-
te. Alfonso Rus. ha anunciado
que vigilará estrechamente que
quienes cobren del organismo
trabajen para el. En la pasada
legislatura habla varios casos
que trabajaban ,'" otros luga-
res. entre otros. por ejemplo.
periodistas que ejercía sus labo-
res en el gabinete de prensa de
los soc'i"listas.

ELPAis

ción exclusiva, de modo que pue-
de mantener su actividad privada
como abogado en los ratos libres.
Con el de Tarragona, el convergen-
te Josep Poblet (92.000 euros anua-
les) se cierra la lista de quienes
tienen unos ingresos brutos anua-
les superiores a los del presidente
del Gobierno español.

La compatibilidad entre activi-
dades públicas y privadas no es
cosa exclusiva de Fabra. En la pa-
sada legislatura la tuvo tambien el
presidente de Ourense, Jose Luis
Baltar.

En la otra punta de la clasifica-
ción, la zona de los peor pagados
está encabezada por el presidente
de la diputación sevillana, el socia-
lista, Fernando Rodriguez Villalo-
bos. que percibe apenas poco mas
de una quinta parte que su correli-
gionario de Barcelona: 51.936 eu-

;os. En segundo lugar entre los
"peor pagados" se sitúa la presi-
denta de la Diputación de Guada-
laJara. Maria Antonio Pérez
León, con 59.336 euros, casi 600
euros menos que el presidente de
Burgos. el tambien popular Vi-
cente Orden Vigara. También se
halla en este grupo el presidente
de Zamora, Fernando Martinez, .
cuyo portavoz aseguró a este dia-
rio que el sueldo del presidente es
"un "Sunto privado".

..

n

~
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Los problemas del urbanismo
ANDALUCÍA EL PAÍS, lunes 20 de agosto de 2007

Losmunicipiosempleanel dinerodela venta
desueloenusosnocontempladosporla ley
La Cámara de Cuentas constata un incumplimiento "generalizado" de la normativa urbanística

DIEGO NARVÁEZ,Málaga
La Cámara de Cuentas de Andalucía ha
constatado un "incumplimiento generaliza- '
do" por parte de los ayuntamientos de los
usos a los que la ley obliga a emplear el dine-

ro obtenido por convenios urbanistieos y la
venta de suelo. Según el órgano fiscalizador,
el 52% de los ingresos por este concepto que
obtuvieron los grandes municipios en el año
2004 tuvo un fin distinto a los estipulados y

se destinó a inversiones generales, algo que
advierte "no se puede hacer por muy loables
y rawnables que sean". La Cámara alerta
además de cierto descontrol en la gestión de
los patrimonios municipales de suelo.

Ocho ciudades
no tienen tasado

su patrimonio
de solares

D. N.. Málaga
La figura del Patrimonio Muni-
cipal de Suelo (PMS) tiene co-
mo objetivo prioritario ser un
elemento regulador del merca-
do de terrenos para garantizar
una adecuada oferta de vivien-
das a precio asequible, pero. co-
mo constata la Cámara de
Cuentas en su informe, ha aca-
bado por ser una importante
fuente de financiación de las en-
tidades locales. Según la ley, se
configura como un patrimonio
independiente separado a to-
dos los efectos del restante pa-
trimonio de los municipios, y
no tiene por qué ser todo el
suelo municipal, sino el que es-
peciticamente se adscriba.

En ocho ayuntamientos, a
la Cámara de Cuentas no le ha
sido posible conocer qué bie-
nes pertenecen al PMS y cual
es su valoración: Algeciras, AI-
metía, Cádiz, Dos Hermanas.
Jerez, Nijar, Rincón de la Victo-
ria y Torremolinos.

De los 16 ayuntamientos au-
ditados por la Cámara, sólo sie-
te tenian en 2004 constituidos

formalmente sus patrimonios
municipales de suelo de acuer-
do a las nuevos criterios que
introdujo la LOUA, en vigor
desde enero de 2003 (Benalmá-
dena, Dos Hermanas, Grana-
da, Huelva, Jaén. Roquetas de
Mar, Sevilla. Almeria y Nijar).
Pero ello no garantiza su co-
rrecta gestión ni contabiliza-
ción. Otros, como Córdoba y
Málaga, tienen un inventario
de bienes y suelos integrados
en el PMS, aunque en el caso
malagueño ha incorporado a él
construcciones y solares como
el recinto ferial o polideporti-
vos que nunca podrán emplear-
se a los fines que la ley reserva
a estos patrimonios.

La Ley de Orden¡iciÓn U rbanis-
tlca de Andalucía (LOUA) esta-
blcce que los mgresos que obten-
gan los ayuntamientos por la
gestión del Patrimonio Munici-
pal de Suelo debe emplearse en
la compra de ¡errenos destina-
dos a viviendas de VPO. a la
promoción de éstas, a medidas
de conservación, mejora y urba-
nización del suelo público y a la
rehabilitación de zonas degrada-
das o edificaciones en la ciudad
consolidada.

Por acuerdo del Parlamento
andaluz de septiembre de 2005.
la Cámara de Cuentas ha realiza-
do un informe de tiscalización
de los patnmonios municipales
del suelo referido al a¡¡o 2004,
aunque el trabajo de campo se
prologó hasta noviembre de
2006. Los ayuntamiento liscali-
zados han sido los de las ciuda-
des con más de 100.000 habitan-
tes, que son los de las ocho capi-
tales de provincia más Algeciras,
Dos Hermana, y Jerez (la Cáma-
ra excluyó Marbella por estar di-
suelto el Ayuntamiento en el mo-
mento de la auiditoria y porque
la ciudad nunca ha constituido
su Patrimonio Municipal de Sue-
lo) y los cinco municipios de
más de 20.000 habitantes con
mayor crecimiento poblacional
entre 2000 y 2004 (Benalmáde-
na, Rincón de la Victoria, Torre-
molinos, NíJar y Roquetas de
Mar). La conclusión a la que h
llegado la Cámara de Cuentas es
determinante: "El uso que ha-
cen los ayuntamientos fiscaliza-
dos del Patrimonio Municipal
de Suelo no satisface las finalida-
des previstas en la legislación".

Patrimonios públicos

Los incumplientos son, según la
Cámara de Cuentas, "generaliza-
dos" y van en una doble direc-
ción. Ni los ayuntamientos dan
a los suelos públicos los usos
contemplados en la ley ni desti-
nan todo el dinero que obtienen
de su venta o aprovechamientos
a los fines establecidos en la nor-

mativa. No todos los ayunta-
m'entos llenen formalmente
constituido su Patrimonio Públi-
co de Suelo, y los que lo han
hecho no siempre siguen los crí-
terios que establece la LOUA pa-
ra contabIlizarlo.

Durante el ejercicio de 2004,
los 16 ayuntamientos investiga-
dos obtuvieron 174.230.433 de
euros por la gestión de suelo.
¡vlÚsde las dos terceias partes Je
dichos ingresos (117.094.043) k
fueron pe;r transmisiones onero-
sas tventas de suelo normalmen-
te en subasta pública), mientras
que otros 55.572 millones corres-
pondieron a compensaciones en
metálico por el 10% de los apro-
vechamientos que los propieta-
rios de terreno están obligados a
ceder a los municipIos cuando
los urbanizan. Un peso poco rele-
vante tienen los ingresos por san-
ciones urbanisticas (1 140 millo-
nes) y los obtel1ldos por compen-
s,.eiones DO<q'elo, no nrbaniza-
hlcs. ,.on~cpt( POr"t que única-

Vista aérea de Benalmádena./ JUUÁNROJAS
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Ayuntamientos

Ingresos por gestión de suelo. 2004

Ventas Sanciones
urbanlsticas

Compensación
metálico 10%

aprovechamiento

Compensación
suelo no

urbanizable
TOTAL

Al eciras 684.257,02 684.257,02
Almena 8.992.262,28 44.026.226,74 7.293,03 423.573,30 53.449.355,35
Benalmádena 11.235.291,79 1.202.010,00 12.437.301,79

Cádiz ..- -- 899.913,45 ~.913,45
9órdo~- 10.082.910,28 302.373,60 10.365,283,88
Dos Hermanas 1.086.541,11 3.363.420,36 20.086,69 _.~- 4.470.048,16
Granada 1.450.890,24 6.337.642,49 145.923,19 7.934.455,92

!::I.uelva - L- -- ~~--- 4.983.966,87 l --- 4.983.988,87

Jaén --1 1.802.776,81. 1.284.721,88 224.77~ -1- 3.312.276,59
J;;';;z d0:a-Fr

.
a~_-j-~.499.039,'!.~

.
TI939-:-382:BO 4
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6.1.:384

.

,59

.
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---=
.
-=-t'- 16.899.806,83

Málag'! ~.' 3.986.487,94. -+-1~625.003,35. . - -_o' -' -.1 20.611.491,29
_Nijar --

F-..:r~.9.,oo 1...153.795,90 - 83.5~,~--L I--. 388:518,5~
Rincón de la V. . 421.042,50 4,548.241,25 133.888,76 .l . ..1 5.103.172,51
~.oquetas de Mar - iq,2'44039.a3093.0.!6,7~ =-40767,97-:'-c=-~-"'--

1

=13.á77.824,62'

Sev~. ~=219..!.6.?~___L!..:~1O.521,95 1--- _.. 'o' __.7.7~,~9~0

!orremolinos - : - 1.335.63~~~_--+ 9.723.72~15,27.-l - __+-__11.082.473,45Total ¡- 55.572.058,20 , 117.094.043,98 1.140.760,08 I 423.573,30 ! 174.230.435,56

mente tuvo entradas en aquel
ejercicio el Ayuntamiento de AI-
meria (423.573 euros).

Según el informe, la mayoria
del dinero ingresado, 52% se des-
tinaron a inversiones generales
de los ayuntamientos "que no se
puedcn subsumir en e! articulo
75.2 de la LOUA". Según la lev,
estos recursos financieros deben

ingresarse en cuentas restringl'
das y deben contabilizarse aparte
del patrimonio general de los mu-
nicipios, lo que no todos hacen.

Pero es más, la Cámara de
Cuentas deja constancia de una
"difiultad añadida para realar el
seguimiento de los recursos" Y
es que esta proporción de gasto
indebido corresponde sólo a los
II ayuntamientos que controlan
el destino de los ingresos por sue-
lo a programas con financiación
:Ifcclada. Ha" cmeo consistonos

(Benalmádena, Dos Hermanas,
Jaén, Nijar y Torremolinos) en
los que "no es posible conocer
los gastos que se financian con
tales recursos", lo que a¡¡adida-
mente constituye un incumpli-
miento de la Ley Reguladora de
las Haciendas Locales.

En el caso de Jerez de la Fron-
tera, su Ayuntamiento ha llega-
do incluso a destinar dinero obte-
nido de la gestión del suelo a gas-
tos corrientes como nóminas del
personal, mantenimiento, publici-
dad o asesoramiento técnico, al-
go que además de incumplir la
normativa urbanística infringe
las leyes de Haciendas Locales y
de Bienes de las Entidades Loca-
les de Andalucía.

Además de determinar el des-
tino que debe darse a los ingre-
sos por la gestión del suelo, !a
LOUA t:lm'oién lija los usos qt.e

los ayuntamientos deben dar a
sus patrimonios municipales de
terrenos: la reserva para actuacio-
nes públicas y la promoción de
viviendas con algún tipo de pro-
tección, y sólo excepcionalmente
para la construcción de vivier-
das libres. La Cámara de Cuen-
tas constató que durante el allO
21J04 los ayuntamientos audita-
dos incorporaron a sus respecti-
vos patrimonios 173 parcelas, de
las que 30 acabaron destinadas a
un uso diferente a los previstos
en la ley, y 34 a viviendas libres.
Menos de la tercera parte de las
mismas, 27%, sirvieron para vi-
vienda pública, el fin prioritario
de la ley.

La Cámara de Cuentas con-
cluye que "se hace necesario efec-
tuar las reformas legislativas
oportunas que permit"n cambiar
la sit ClaeiÓn actual"

EL PAís

Planes antiguos

El ente fiscalizador llama la

atención sobre la antigüedad
de muchos de los planes gene-
rales de ordenación urbana vi-
gente y la poca diligencia que
ponen en revisarlos los ayunta-
mientos. "El excesivo retraso
en la revisión del planeamiento
conlleva que, en muchos casos,
las propias corporaciones acu-
dan a los convenios urbanísti-
cos para, a través de modifica-
ciones puntuales del plan, se-
guir urbanizando el suelo del
municipio, lo que dificulta el
desarrollo integral del mismo y
la evolución sostenida del terri-
torio", sostiene el informe.

Desde el pasado mes de
enero, la Junta de Andalucía
ya no admite modificaciones
de elementos de los planes mu-
nicipales que no hayan sido
revisados para adaptarse a la
LOUA, algo que apenas han
hecho medio centenar de mu-
nicipios. Además, desde el I
de enero de 2006, la Ley de
Vivienda Protegida y Suelo
restringe la posibilidad de utili-
zar los ingresos obtenidos por
anticipado de convenios urba-
nisticos, que deben quedar de-
positados en una cuenta espe-
cial y no ser tocados hasta que
se apruebe definitivamente el
plan de desarrollo que se c,,-
temple en estos pa<tos.

lo" "~f;!1ill:i!gg~",~,"~,,~
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Los Verdescritica
el "esperpento"
de la Junta en el

. rechazoa un
complejo en Ronda

1.1.PAis. Málaga
El portavoz de Los Verdes en MÚ-
laga, Angcl Rodriguez, aplaudió
ayer que la Junta declarase "invia-
ble" a efectos ambientales el pro-
yecto urbanístico La Heredad de
Parchite, en Ronda (Málaga), que
prevé la construCCIón de viviendas,
hoteles, equipamientos y un cam-
po de golf Sin embargo, tachó de
"espectÚculo esperpéntico" que,
tras emitirse la Declaración Prevía
de Impacto Ambiental (DPIA), el
delegado del Gobierno andaluz,
José Luis Marcos, "desautorizara
públicamente el trabajo impecable
de la Delegación de Medio Am-
biente, sin dedicar, sin embargo, ni
un comentario al irresponsable
Gobierno mumcipal rondeño"
Rodriguez cree que el Ayuntamien-
to de Ronda es "el promotor de un
nuevo proyecto urbanistico especu-
lativo e insosteniblc".

El portavoz de Los Verdes con-
sideró que "actuaclOnes como la
de José Luis Marcos no favorecen
en absoluto a la creación de un

clima propicio para un nuevo
acuerdo entre Los Verdes y el
PSOE de cara a las próximas elec-
ciones autonómicas, sobre todo te-
niendo en cuenta el injustificado
retraso en aprobar el decreto de
campos de golf'

Recordó que una de las SOme-
didas contenidas en el compromi-
so electoral firmado por ambos
partidos en 2004 consistia en la
aprobación de esa normativa para
la ordenación sostenible de los
campos de golf Sin embargo. a
pesar de que Los Verdes presentó

- un borrador ya en el primer trimes-
tre dc aquel a¡'1Oy de que en su
discurso de investidura el presiden-
te de la Junta, Manuel Chaves, se
comprometió públicamente a su
aprobación, "a fecha de hoy dicho
documento no ha \'Isto la luz"

Espacio

El representante de Los Verdes cri-
ticó que este proyecto pretenda de-
sarrollarse en un espacio ocupado
por encmas centen",;a" sotobos-
que y matorral mcditerrÚnco, un
ec<,sistema que, segÚn alirma, "se-
ria destruido en su GISItotalidad"
Además, advirtió de que se situa-
ria sobre un acuifero que se alimen-
ta del agua que se filtra desde la
superficie y del que se abastecen
municipios (.)1110 Arriate o Cue-
vas del Becerro.

"Los vertidos y el campo de
golf empeorarian notablemente la
calidad de un recurso hidrico cuya
cantidad, además, se vería merma-
da por las extracciones necesarias
para el riego del campo de golf,
zonas verdes, piscinas y el abasteci-
miento a la nueva población, en
total unos dos millones de litros
diarios", ,'ubrayó.

Esta actuación, promovida por
el Grupo Inmobiliario t'archite,
obtuvo su aprobación a tt'a,és de
un decreto de 24 de febrero de
2006 del Ayuntamiento rondet1o.
La Delegación de Medio Ambien-
te, en su Declaración de Impacto
Ambiental. consideró "inviable" el
proyecto. Tras las criticas del aleal-
de de Ronda, Antonio Marin
(PA), el delegado del Gobierno an-
daluz en Málaga desautorízó al res-
ponsable de la Consejeria de Me-
dio Ambiente en la provincia, Ig-
nacio Trillo, recriminándole que hi-
ciera p,jhlico el infurme sin que el

-expediente hubiera concluido.
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Un empleado del puerto observaba ayer el remolcador noruego llegado a Gibraltar, I JOSÉ .'ENVENIOO

Un buqueespecializadollegaal
Peñónparareflotarel 'NewFlame'
Gibraltar prevé concluir mañana la extración de todo el combustible

C. R., Algeciras
El remolcador noruego Fotiy Krylov llegó ayer
a la bahía de Algeciras (Cádiz) para participar
en las labores de extracción del fuel y posterior
reflote del carguero panameño New Flame,

El ministro de transportes del
Gobierno de Gibraltar, Joe Ho-
lIiday, explicÓ ayer que "la ex-
tracción de las 750 toneladas

de combustible que tenia el car-
guero antes del accidente ocu-
rrido en aguas próximas a Gi-
braltar se desarrollarÚ desde
hoy [por ayer] las veinticuatro
horas del dia, por lo que se
espera que el próximo martes,
haya concluido", Será enton-
ces cuando el remoleador no-
ruego y el Hlla-an, que perma-
nece desde hace dias en la zo-
na. inicien las labores de reflo-
te del barco siniestrado, que
contiene 27.000 toneladas de

I chatarra.
1 El remolcador noruego
i cuenta, segÚn set1alaron las <lU-

1

I toridades ~aritimas de Gibral-
tar. con equipamiento especiali-

L

que se encuentra semihundido a media milla
de Gibraltar tras la colisión sufrida el pasado
domingo con el petrolero danés Torm Gertrud,
El Gobierno de Gibraltar espera concluir ma-
ña la extracción de todo el combustible,

?ado para el reflotamiento del
chatarrero y permanece en el
muelle norte de la base naval
del Peñón. Pese al retraso de
dos di as en la llegada del Fo/y
Krylov por el mal tiempo en la
ruta, no se va a alterar el plan
de rescate previsto por la em-
presa especializada que ha con-
tratado el armador del barco
siniestrado.

El retlotamiento del New

Flame es la segunda fase de las
operaciones de salvamento
que se están llevando a cabo,
después de que se limpiase la
sala de máquinas del barco y se
extrajese el combustible que el
barco utilizaba en el momento
de la colisión.

Joe Holliday insistió en que,
"posiblemente, el miércoles se
haya extra ido todo el fuel del

interíor del chatarrero y se pue-
da iniciar el retlotamiento".
No obstame, aún se desconoce
el plan establecido, ya que las
autoridades gibraltaret1as aún
no han especificado si la chata-
rra que aÚn permanece en el
barco será extra idas antes de
sacar el buque de la zona don-
de quedó encallado.

En el dia de ayer continua-

I

ron los trabajos de trasvase de
combustible a la gabarra Hum-
ber Dawn, que se encarga del
transporte de esta carga hasta

I

el puerto de Gibraltar. Según
el ministro de transportes de
Gibraltar, "estas labores se es-
tÚn reali"ando con total norma-

lidad y bajo las medidas de se- 1

I

guridad pertinentes para que
no se produzca ningÚ" vertido

contaminante". - J

Saldañaadviertea los turistas del daño
que causa la capturailegal de coquinas

M lA., Huelva

El consejero de Agricultura y Pes-
ca, Isaias Pérez Saldaña, volvíó
ayer a pedir a los turistas y vera-
neantes que se abstengan de reco-
ger coquinas de las playas. Salda-
ña recordó que estos moluscos se
encuentran ahora mismo en pe-
riodo de cría. Las manifestacio-
nes del consejero se unen a la
campaña lanzada en los medios
de comunicación por parte de la
Junta donde se recuerda que esta
actividad está penada con multas
de hasta 60.000 euros. Saldaña se
mostró dispuesto a trasladar es-
tas campañas a los centros educa-
tivos

La captura de coquinas por
parte de los veraneanles es ITIUY

comÚn en las costas de Huelva y
de Cádiz, donde es casi una tradi-
ción todos los estios. En la baja-
mar es normal taparse con perso-
nas que, ayudándose de una pa-
la, un rastrillo o sus propios pies,
remueven la arena en busca de
unos moluscos que terminarán
en la sartén. Uno de los mayores
problemas estriba en que no se
sabe a ciencia cierta el volumen
de coquinas capturadas con me-
nos de los tres centimetros mini-
mas que exige la ley y que marca
su mad urez.

La actividad ilegal lleva años
angustiando a los mariscadores
que viven de este producto y que
cada verano tiene una mayor de-
Ir.anda en los mercados. Los últi-

mas alias, las cofradias de Huel-
va han alertado repetidamente
del riesgo que se vive de seguir
esta actividad. Por ello, Sal daña
insistió en que quiere implicar a
los "ayuntamientos, y a los agen-
tes pesque ros de los municipios,
porque esa peque"a coquina que
se coge es el fruto de la actividad
profesional de muchas perso-
nas".

A todo ello hay que añadir el
peligro que para la salud de los
consumidores entrat1a el ingerir
coquinas capturadas furtivamen-
te. Los últimos meses, la pesca de
este molusco ha sido prohibida
en varias ocasiones en la costa de

I-'uclva vedándose el marisqueo
inclllso "n toda ella.

Montero, Grandes,
y Benítez Reyes
debaten en Cádiz

sobre literatura y
periodismo

F 1 ROMAN,Cádiz
Algunos de los mÚs destacados
creadores literarios nacionales
participarán esta noche en Cá-
diz en un coloquio convocado
por la Asociación de la Prensa
para debatir acerca de la rela-
ción entre la literatura y el perio-
dismo, El ciclo, desarrollado ba-
jo el titulo La prensa e/1 la calle
a la ji-esqui/a, contará con la
intervención de Almudena
Grandes, Benjamin Prado, Luis
García Montera, Felipe Benitez
Reyes, José Ramón Ripoll, Juan
1. Téllez y Jesús Fernández Pala-
cios.

Según el presidente de la Aso-
ciación de la Prensa gaditana,
Fernando Santiago, la idea es
que el encuentro sea un "acto
abierto", en el que se ofrecerá la
posibilidad de que "el público
de Cádiz pueda plantear directa-
mente cuestiones a los partici-
pantes". Santiago destacó que
todos ellos tienen experiencia en
la prensa o en la literatura. "0
son escritores que colaboran con
sus artículos en la prensa diaria
o periodistas que han publicado
obras de naturaleza literaria",

Para Santiago, la convocato-
ria tiene un doble objetivo, por
un lado ofrecer a los periodistas
de Cádiz la posibilidad de esta-
b\ecer contacto "con autores
muy interesantes" y por otro,
"sacar la actividad literaria y pe-
riodistica de las redacciones pa-
ra que la gente de la calle tenga
la posibilidad de un conoclInien-
to más directo de la actividad
profesional que desarrollan"

A cielo abierto

La Asociación de la Prensa ha
aprovechado la presencia de los
escritores en la costa gaditana,
en la que pasan unos dias de
descanso, para convocar el acto,
que se desarrollará a cielo abier-
to, "para combatir lo rigores del
verano", según los organizado-
res. en los claustros dcl CO\1\'e~to
de Santo Domingo, a partir de
las 20.30 de hoy.

Se trata de la segunda entrega
del ciclo en esta temporada. An-
tenormente. La prel/sa 1'/1la ('a-
lIe a laji-esqllira reunió, a princi-
pios de verano, a destacadas plu-
mas contemporáneas para ren-
dir homenaje al periodista Félix
Bayón, fallecido hace unos me-
ses. En aq uella ocasión la res-
puesta del público fue "nota-
ble", según el presidente de la
Asociación de la Prensa.

Este ciclo cumple ya su octa-
vo año de actividad. "Hasta aho-
ra nos hemos interesado por
traer a la Bahia a escritores que
a.-ababan de presentar un libro o
autores de documentales de con-

tenido informativo", explica San-
tiago. Entre otros, han interveni-
do, Juan Luis Cebrián, Pilar Ur-
bano, Arcadi Espada o Javier Va-
lenzuela.

Este verano, los organizado-
res desarrollan una actividad
con formato distinto, "pero con
el mismo espiritu de siempre".
El ciclo está financiado por Caja-
sol y cuenta con la colaboración
de Quórum Editores y de la Di-
putación de Cádiz.

1.1 aclo se celebra en los danstros det

COD'.nto d. Sanlo Domingo a las 20,30.
Entrada Ilb,..


